

# IMACEC: La actividad económica creció 1,7% en diciembre, comercio brilló y la minería cerró a la baja

**E**l Banco Central publicó el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de diciembre, donde la cifra en general creció un 1,7% interanual.

Tal resultado está por debajo de las estimaciones de 1,8% en la última Encuesta de Expectativas Económicas (EEE) del organismo, aunque por sobre las expectativas del mercado.

La serie desestacionalizada subió 0,6% en el mes y 1,3% en doce meses, teniendo diciembre del año pasado la misma cantidad de días hábiles que en 2024.

Según explicó el ente emisor, el resultado del Imacec se explicó por el alza en los servicios y el resto de bienes, lo que fue compensado en parte por la menor producción minera. El resultado desestacionalizado fue impulsado por el resto de bienes y el comercio.

El Imacec no minero, por su parte, creció un 3,0% anual, y en términos desestacionalizados se expandió 0,8% en el mes y 2,5% en doce meses.

## PRODUCCIÓN DE BIENES

Por actividad, la producción de bienes cayó 0,9% anual, incidida por la menor producción minera, especialmente en el cobre.

El menor desempeño de la principal industria del país fue parcialmente compensado por el resto de bienes y la industria, con alzas de 2,3% y 3,0%, respectivamente, y en el resto de bienes destacó la actividad agropecuario-silvícola, mientras que en la industria resaltó

la elaboración de alimentos.

“En términos desestacionalizados, la producción de bienes presentó un aumento de 0,8% respecto del mes precedente, explicado principalmente por el resto de bienes”, explicó el Banco Central.

## COMERCIO

El comercio registró una subida del 6,6% en términos anuales, con todos sus componentes en positivo, destacando el comercio mayorista impulsado por las ventas de alimentos y maquinaria y equipos.

A su vez, “el resultado del comercio automotor, en tanto, se explicó por las mayores ventas de vehículos, mientras que en el minorista, destacaron las ventas en establecimientos especializados de vestuario, almacenes de comestibles y a través de plataformas de venta online”.

La cifra desestacionalizada del comercio fue de 2,3% en comparación al mes anterior, alza incidida por el comercio mayorista y el automotor.

## SERVICIOS

Por último, los servicios registraron en diciembre un avance del 2,2% anual, principalmente por el desempeño de los servicios personales y particularmente la salud, aunque los servicios empresariales también contribuyeron, en menor medida.

Ajustados por estacionalidad, los servicios crecieron 0,2% frente a noviembre, resultado determinado por el desempeño de los servicios de transporte, concluyó el ente emisor.

